



AISM

Association intercommunale d'amenée d'eau de la Source Mercier

Bulletin d'information n°2

Pour les habitants des communes de
Bretonnières, L'Abergement, Les Clées, Lignerolle, Premier et Sergey

Depuis notre dernier bulletin d'information, les travaux ayant bien avancé, il est temps de vous informer de l'avancée de ceux-ci.

Les travaux de l'étape 1, rive gauche de l'Orbe - haut de Lignerolle, sont arrivés à leurs termes. Il reste les finitions et la pose de panneaux photovoltaïques à la station des Millières qui seront prochainement posés. Une journée portes-ouvertes avec visite des ouvrages sera proposée à la population le 27 septembre 2025 de 10h00 à 14h00.

Depuis le 1^{er} janvier 2023, l'AISM a repris l'exploitation, l'entretien et le suivi de tous les ouvrages du territoire des six communes membres, jusqu'à l'entrée des villages. L'AISM s'occupe également de toutes les analyses et du suivi de la qualité de l'eau.

Concernant l'étape 2, le dossier est actuellement au Canton qui doit se prononcer sur d'éventuelles remarques et nous donner le feu vert afin de nous permettre d'effectuer les appels d'offres et de demander les subventions des Améliorations Foncières agricoles. Toutes les communes de la rive gauche sont concernées. Nous prévoyons que les travaux puissent débuter en 2026. Sauf en cas de remarques du Canton nécessitant un changement, tout le projet est finalisé au niveau de l'étude (emplacements des ouvrages, schéma de principe et prêt pour l'exécution).

Nous avons dû prévoir quatre sous-étapes pour déposer le dossier car le projet était trop gros pour les différents offices cantonaux. Par contre, toute la rive gauche sera intégrée, y compris les habitations en direction de Ballaigues sur la commune de Lignerolle.

Bretonnières

Actuellement, les sources communales sont temporairement hors service, dans l'attente d'être mise aux normes et repompées depuis la station du Sapelet dans le réseau intercommunal.

Le schéma de principe, l'emplacement du futur réservoir de Bretonnières, la reprise des sources communales et le tracé approximatif des conduites sont bien avancé au niveau des études.

L'Abergement

Cette commune fait partie, de la 2^{ème} étape des travaux.

En attendant, une partie des canalisations du captage du Versé ont déjà été remises à neuf. La suite du tronçon, haut du Vailloud, le sera prochainement.

Les Clées

L'emplacement du futur réservoir des Clées est connu ainsi que les conduites. Pour la Russille, un ouvrage pour réduire la pression est prévu au-dessus du village. Il permettra une liaison à terme avec Montcherand. La source de la Combe à Voinin est uniquement dédiée aux fontaines du village.

Dans le cadre de travaux de réfection de collecteurs communaux d'eaux claires, nous avons profité de la fouille pour poser une nouvelle conduite d'eau potable, partant de la source des Léchères, pour alimenter le futur réservoir des Clées.

Lignerolle

La station de pompage des Millières est désormais pleinement en fonction. Les contrôles effectués confirment que la pression de l'eau sur l'ensemble du territoire communal est satisfaisante et répond au besoin des citoyens. Les trois sources de Lignerolle sont de très bonne qualité, les quantités d'eau produite sont élevées, +/- 200 litres minute, ce qui permet d'alimenter 100% Lignerolle, Le Versé et le Vailloud. Prochainement une vanne pilotée permettra d'utiliser ce surplus d'eau sur tout le bas du réseau.

En ce qui concerne l'étape 2, nous avons intégré la remise en état des conduites et ouvrages en direction de Ballaigues. Le contournement du village côté Ouest, un bouclage du village par le bas et une liaison sur le Signal avec des diamètres permettant la lutte incendie sont prévus.

Premier

Une pompe aux Mouilles a dû être changée, l'âge étant là. Nous avons dû la remplacer afin d'éviter une panne totale et non-acceptable pour garantir une alimentation en eau du village. Ceci malgré que lors de la prochaine rénovation du réseau de la rive gauche, les pompes seront démontées. Les puits de captages aux Auges, les couvercles et quelques travaux ont été fait pour améliorer la qualité et la sécurité de cette ressource. Le futur réservoir assurera la défense incendie de Premier et de Bretonnières.

Sergey

Mis à part quelques petits travaux au niveau de l'ancien réservoir dont le remplacement du compteur principal du village, il n'y a pas de changements prévus.

Concernant les travaux sur le réseau communal, le projet de changement de 30 compteurs vieux de plus de 15 ans est en cours. En effet, pour garantir un relevé annuel correct, une première phase de 10 compteurs a déjà été remplacés en 2024, 10 autres sont au budget de cette année et les 10 derniers seront remplacés en 2026. Il est à noter également un remplacement de 3 vannes de réseau sis à la rue du Près du Four 3.

D'autres détails seront abordés dans les bulletins suivants. Toutefois, si vous avez des questions, vous pouvez les adresser à vos communes respectives ou à l'AISM (ass.aivm.aism@bluewin.ch) qui vous répondront volontiers.

Le Comité de direction de l'AISM